



**Florian Kraus
Stadtschulrat**

Stadtratsfraktion
CSU – Freie Wähler

Rathaus

08.09.2025

„Unterstützung beim Erhalt der Kinderbetreuungseinrichtung Herz-Jesu-Kloster, HfK München“

Antrag Nr. 20-26 / A 05529 von Herrn StR Manuel Pretzl, Frau StRin Alexandra Gaßmann
vom 27.03.2025, eingegangen am 27.03.2025

Sehr geehrter Herr Stadtrat Pretzl,
sehr geehrte Frau Stadträtin Gaßmann,

mit Ihrem Antrag vom 27.03.2025 baten Sie das Referat für Bildung und Sport darum, sich „für den Erhalt der Kinderbetreuungseinrichtung Herz-Jesu-Kloster, HfK München“ einzusetzen. Sie baten das Referat für Bildung und Sport weiter, „mit dem Träger der Einrichtung, der „Kongregation der Schwestern vom Göttlichen Erlöser“ in Nürnberg in Kontakt zu treten und Lösungsmöglichkeiten für einen Weiterbetrieb der Einrichtung zu finden!“

Ihr Einverständnis vorausgesetzt, teile ich Ihnen auf diesem Weg zum o.g. Antrag Folgendes mit:

Das Haus für Kinder in der Buttermelcherstraße 10 wird seit 2009 vom Träger Kongregation der Schwestern vom göttlichen Erlöser geführt. Es besteht eine Betriebserlaubnis für insgesamt 82 Kinder (12 Krippe, 50 Kindergarten, 20 Hort).

Am 19.03.2025 teilte der Träger der zuständigen Aufsicht im Geschäftsbereich KITA des Referats für Bildung und Sport (RBS-KITA-FT) mit, dass er die Kindertageseinrichtung zum 31.08.2025 schließen werde. Die Mitarbeitenden seien in der Personalversammlung am 19.03.2025 davon in Kenntnis gesetzt worden, der Elternbeirat und die Eltern wurden per E-Mail informiert. Für den 20.03.2025 sei vom Träger ein Elternabend anberaumt.

Nach Aussage des Trägers seien die Eltern so spät (d.h. erst nach dem Anmeldestichtag) informiert worden, da es so lange gedauert habe, bis intern ein Termin mit der Provinzleitung stattfinden konnte, um die weitere Planung zu besprechen.

Nur einen Tag nach der Ankündigung des Trägers, dass die Einrichtung geschlossen wird, haben sich die Eltern bereits an die Verwaltung gewandt und um Unterstützung zum Erhalt der Kindertageseinrichtung gebeten.

Seither steht die Verwaltung im engen Kontakt und regelmäßigen Austausch mit der Elternschaft, vertreten durch den Elternbeirat.

Die Eltern haben sich entschlossen, die Kindertageseinrichtung als Eltern-Kind-Initiative weiterzuführen. Es haben zahlreiche Beratungsgespräche mit der Aufsicht und den Zuschussbereichen (EKI-Förderung und MKf) stattgefunden. Die Eltern wurde darüber hinaus an den Kleinkindertagesstätten e.V. (KKT) vermittelt.

Zwischenzeitlich wurde von den Eltern der Verein „Kinderhaus am Gärtnerplatz“ gegründet. Seit 15.07.2025 liegt der Mietvertrag über die Räume der Kindertageseinrichtung vor, der vom Verein mit der Kongregation der Schwestern vom göttlichen Erlöser mit Mietbeginn zum 01.09.2025 für die Dauer von 10 Jahren geschlossen wurde.

Der Elternverein hat mit dem verbleibenden Personal schwebend wirksame Arbeitsverträge abgeschlossen und konnte darüber hinaus bereits zusätzliches Personal gewinnen.

Die Vorbereitungen zur Erteilung der Betriebserlaubnis ab 01.09.2025 laufen; erste Unterlagen liegen der Aufsicht bereits vor. Der Verein hat angekündigt, einen Antrag auf Münchner Kitaförderung (MKf) zu stellen.

Zum jetzigen Zeitpunkt wird davon ausgegangen, dass der Betrieb der Kindertageseinrichtung in der Buttermelcherstraße 10 ab 01.09.2025 übergangslos in Trägerschaft des Vereins Kinderhaus am Gärtnerplatz weitergeführt wird.

Ich bitte um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen und gehe davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

In Vertretung



Peter Scheifele
Stadtdirektor